

Por los cien años de Gustavo Bueno: editorial

Eikasía

El presente número da a la estampa la mayoría de las intervenciones pronunciadas durante las Jornadas de Homenaje a Gustavo Bueno en el Centenario de su Nacimiento, que tuvieron lugar entre los días 24 y 25 de octubre de 2024 en el campus del Milán de la Facultad de Filosofía y Letras (Universidad de Oviedo). El evento estuvo coordinado por Pablo Huerga Melcón, profesor de la Facultad de Filosofía, quien contó con el apoyo de otros miembros del claustro (Eva Álvarez Martino y David Alvargonzález, en particular) así como del catedrático de Instituto y cofundador de esta revista, Silverio Sánchez Corredera. Finalmente, apoyaron la iniciativa la Facultad de Filosofía y Letras y el Departamento de Filosofía de la Universidad de Oviedo, la Sociedad Asturiana de Filosofía, la editorial Rema y Vive y la editorial Eikasía, en todas estas instituciones aún se aprecia la huella del filósofo. La presidencia de honor la ocupó Pedro de Silva Cienfuegos-Jovellanos, como generador de la oportunidad para su celebración con una de sus imprescindibles columnas periodísticas en el diario *La Nueva España* de Asturias.

Por tanto este número de *Eikasía* es otra consecuencia más de la celebración. Está coordinado por Pablo Huerga Melcón y tiene un carácter mixto. Por un lado se publican contribuciones tal y como se escribieron para su lectura durante los diversos coloquios, estructurados a base de preguntas rectoras, que adoptan por ello un aire entre formular y oral. Lo que no implica defecto, pues se incluye en estos comentarios información a veces sorprendente, e interesantes análisis dibujados un poco «a mano alzada», junto con anécdotas y datos históricos relevantes atinentes a la trayectoria del materialismo filosófico, estas intervenciones se han agrupado sendos documentos referidos a cada uno de los tres coloquios celebrado. De otro lado figuran artículos desarrollados a partir esas intervenciones y conferencias que los invitados —unos presentes, otros no—, han elaborado en los meses posteriores. Tienen una factura más académica e incorporan importantes perspectivas en el estudio y desarrollo del materialismo filosófico.

El monográfico se abre con el saludo de las autoridades, suceden los tres coloquios, el primero, el de los estudiantes, dedicado a repasar aquellas obras de Gustavo Bueno que escogieron por afinidad o interés. A continuación, en el segundo coloquio, se aborda la relevancia histórica de obra de Bueno por parte de discípulos y filósofos influenciados por su obra de primera hora. El último grupo de textos lo constituye el dedicado a analizar el trabajo de Gustavo Bueno desde la perspectiva de la enseñanza media en España. Además de las conferencias, en el último apartado figuran los trabajos desarrollados más en profundidad que hemos querido ordenar combinando historia y sistema, un arte siempre difícil.

Finalmente, queremos destacar la presencia de la contribución enviada por Ricardo Sánchez Ortiz de Urbina, discípulo primero del paso de Gustavo Bueno por Salamanca y que tiene en este homenaje un acomodo natural en tanto que arteria que une la obra de Bueno con esta revista. También materiales como reseñas, el programa y el catálogo de la exposición celebrada durante las jornadas sobre textos del filósofo presentes en la Biblioteca de Humanidades donde tuvieron lugar.

Ante la publicación de esta suerte de actas, la revista *Eikasía* hizo un llamamiento público a la participación en el monográfico que ha tenido una buena respuesta, esto nos ha empujado a planificar un segundo volumen que publicaremos en próximas fechas y que vendrá a complementar el presente dando testimonio, junto a otros muchos homenajes que se han venido produciendo, de la importancia de Gustavo Bueno y la pujanza e interés de su filosofía.

Agradecemos a Miguel Ángel Méndez que nos permitiera utilizar su obra para ilustrar las portadas de estos monográficos. También al maestro, quizá hoy un poco menos huérfano intelectualmente, Pablo Huerga, y a todos los participantes, autores y autoras, y trabajadores de las Universidad de Oviedo e instituciones de apoyo (SAF, Rema y Vive) que han contribuido a llevar a término este digno homenaje al filósofo Gustavo Bueno.